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Protokoll Hauptversammlung FC Wyler Bern 
 
Sitzung vom: 11. August 2023 
Ort: Sportplatz Wyler 
Teilnehmer: siehe Präsenzliste 
Protokoll: Cornelia Nocera 
Traktandenliste: 1 Begrüssung des Präsidenten 
 2 Feststellung statutengemässe Einberufung und des Quorums,  
  Wahl der Stimmenzähler 
 3 Genehmigung des Protokolls vom 03.12.2022 
 4 Jahresberichte 
  a. Präsident 
  b. Finanzchef 
 5 Antrag Décharge an Vorstand  
 6 Wahlen  
  a. Präsident  
  b. Sekretär 
  c. Finanzchef  
  d. Verantwortlicher Sport 
  e. Beisitzer 
  f. Vizepräsident 
  g. Revisoren 
 7 Anträge des Vorstandes oder von Vereinsmitgliedern 

a. Antrag Vorstand: Kombination Mitgliederbeitrag 
Sponsorenlauf/Aktive 

 8 Festlegung Budget und Beiträge 2023/2024 
 9 Spielbetrieb/Projekte 
  a. Projekt «Beitragsfreiheit» Mitglieder 
 10  Ehrungen 
 11 Verschiedenes  

a. Rechnungsversand kommende Saison, Information 
Möglichkeit auf Teilzahlung 

  b. Bestellzeitpunkt Material für Mitgliederausrüstung 
 
 
Traktanden 
 
1 Begrüssung und Appell 
Der Präsident begrüsst alle Anwesenden und bedankt sich für ihr Erscheinen. 
Es sind 68 Mitglieder anwesend (absolutes Mehr 35). Entschuldigt haben sich 54 Mit-
glieder. 
Zudem bedankt er sich an dieser Stelle bei Willi, Fränzi, Yves, Edith und Ändu für die 
Organisation und hofft auf einen tollen Abend. 
 
 



  

  

2 Feststellung statutengemässe Einberufung und des Quorums, Wahl der Stim-
menzähler 
Der Präsident stellt fest, dass die Einladung fristgerecht an die Mitglieder verschickt wor-
den ist. Nach Abstimmung kommt ein Stimmenzähler nur zum Einsatz, wenn es knapp 
werden würde. 
 
 
3 Genehmigung des Protokolls vom 03.12.2022 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 
4 Jahresberichte 

a. Präsidenten 
Wenn wir ein Jahr zurückschauen, ist es ruhiger und angenehmer geworden. Die 
Vorbereitung auf die HV ist leichter gefallen, wurde aber mit gleicher Ernsthaf-
tigkeit gemacht. 
Der Sinn von einem Verein ist: Freude und Hobby zu teilen, nicht die Idee sich zu 
bereichern oder die eigenen Kinder zu Profis auszubilden zu lassen. Wir sind alle 
gerne da, motiviert und bereit gemeinsam den Verein zu prägen und eigene Ideen, 
Überlegungen und Innovationen einzubringen.  
 
So ist es auch schön gibt es im Verein Clubhaus Bewegung. Mit Willi Girard ist 
wieder jemand da, der dem Verein gut gesinnt ist und die Idee einer «Renovation» 
verfolgen will. Danke für Dein Engagement Willi, wir freuen uns über die frische 
Dynamik im Verein Clubhaus. 
 
Es gibt immer wieder Personen, welche bestmöglich im Sinne des Vereins arbei-
ten, etwas für den Verein machen; Personen die mehr machen als andere. Ich 
habe mich schon mehrmals bei ihm bedankt, überzeugt davon das er auch weiter-
hin da sein wird … 
Lilian Gauch übernimmt das Wort und dankt Franco Pulfer, dass er seine Liebe 
zum Fussball an die Frauen (anfangs nur 8 Frauen) weitergegeben hat. Er hat viel 
Zeit und Energie reingesteckt, war nie lange böse und immer stand eine Harasse 
Bier bereit. Franco war immer für uns da und wir sind froh, dass er sich vor drei 
Jahren dazu bereit erklärt hat. «Merci vielmal für deinen Einsatz!» Der Präsident 
übernimmt das Wort und meint, dass man Franco nicht zum Ehrenmitglied macht, 
da er es bereits schon ist. 
 
Er bedankt sich zudem bei Christoph Bieri für seine wertvolle Unterstützung im 
Vorstand. Christoph wird weiterhin als Junioren B Trainer tätig sein. 
 
Ein grosses Merci gilt dem abtretenden Sportchef, Fabio Del Percio. Fabio hat 
mehrere Saisons für den Verein viel Zeit investiert. Bei Fabio ist eines sicher, das 
blau-rot in seinen Venen hat nicht nur mit dem Adel zu tun, sondern vor allem mit 
seiner Liebe zum FC Wyler. «Danke Fäbu für deine Büetz in den letzten Jahren!» 
Das Geschenk wird er ihm persönlich übergeben. 

  



  

  

Es ist kaum möglich, eine Nichtbereitschaft zur Wiederwahl besser zu kommuni-
zieren, als er es getan hat. Stets ruhig, anständig überlegt und clever – was auch 
seinen Charakter noch heute nach alle den Jahren beschreibt – kamen auch seine 
Worte rüber. Er hat eine andere Welt kennengelernt und kann stolz sein auf das 
was er gemacht hat. An dieser Stelle einen grossen Applaus für den Finanzchef 
und Vizepräsident, Marc Stauffer.  
 
Nicht immer lief alles optimal, natürlich wie jedes Jahr auch nicht beim Vorstand.  
Das Sponsoringlevel konnte nicht mehr so gehalten werden zudem gab es ge-
wisse Verzögerungen mit der Mitgliederausrüstung. Wir wollen das Bestmögliche 
daraus machen. Wir müssen uns für nächste Saison unbedingt an der eigenen 
Nase nehmen, Rückmeldungen/Feedbacks akzeptieren und auf eine einfache und 
freundliche Art zusammen kommunizieren: «C’est le ton qui fait la musique». Es 
geht nicht darum, was man sagt, sondern viel mehr wie man es sagt. 
 
In der nächsten Saison wollen wir die Präsenz (Präsident und Vizepräsident) im 
Sportpark Wyler verbessern. Eine zielgerichtete Förderung im Bereich des Frau-
enfussballs, Verbesserung der Kommunikation sowie diverse Aufgaben, wie auch 
das Projekt BEA auf mehreren Schultern verteilen. Nach etwa 100 Jahren Räphu 
konnte er sein Amt auf mehreren Schultern verteilen. Wenn man lange ein Amt 
ausübt, hat man einen gewissen Tunnelblick und ist nicht mehr offen für Neues. 
Neue Wege müssen bestritten werden. Man muss sich mit der Welt weiterdrehen.  
 
Philippe bedankt sich bei Allen, welche ihm ein gewisses Vertrauen geschenkt 
haben. Er werde sich auch dieses Jahr wieder zur Wahl stellen. Es wird aber das 
letzte Jahr sein und in Zukunft seine Hauptstärken weiterhin im Vorstand einbrin-
gen – falls dann gewünscht ist. Er überlässt es den Anwesenden, wer nächstes 
Jahr an seiner Stelle hier sitzen möchte. Es ist schön einen Verein mit rund 600 
Mitgliedern zu führen. Es darf sich jeder für das Amt bei ihm melden und/oder 
Kandidaten vorschlagen.  
 
Leider ist in diesem Jahr wiederum ein Mitglied, Robert Streit (ehemaliger Spieler), 
verstorben. Sämtliche Mitglieder haben sich zu einer Gedenkminute erhoben. 
 

b. Finanzchef 
Ein letztes Mal Verantwortung tragen über die Finanzen des FC Wyler Bern. Je 
länger dies Marc gemacht habe, musste immer wieder improvisiert werden. Erstel-
len und Einhalten von einem Budget ist nicht so einfach.  
 
Der Finanzchef erläutert den Jahresabschluss. Die Jahresrechnung schliesst mit 
einem Gewinn von CHF 8’674.75 ab. Der Gewinn wird dem Eigenkapital gutge-
schrieben.  
 
Der Revisor, Res Mäder, hat die Rechnung am 4. August 2023 geprüft und als 
sorgfältig und korrekt befunden. Er empfiehlt dem Vorstand Décharge zu erteilen. 
 
Ein Mitglied erhebt eine Wortmeldung mit der Frage, weshalb die Bussen sehr 
hoch sind. Der Finanzchef gibt dazu die Antwort, das letztes Jahr einige Spiele 



  

  

abgesagt oder kurzfristig verschoben werden mussten. Ein Team musste sogar 
zurückgezogen werden. Der Finanzchef erinnert daran vorausdenkend zu planen 
und Spiele wenn nötig möglichst frühzeitig zu verschieben um so die Bussen mög-
lichst tief zu halten. 

 
 
5 Antrag Décharge an Vorstand  
Dem Vorstand wir einstimmig Décharge erteilt. 
 
 
6 Wahlen 
Philippe Page wird einstimmig als Präsident wiedergewählt. Der neue Vorstand setzt 
sich bis zur nächsten Hauptversammlung wie folgt zusammen: 
 
a. Vereinspräsident  Page Philippe 
b. Sekretär  Nocera Cornelia 
c. Finanzchef  Stampfli Tom 
d. Verantwortlicher Sport  Pfäffli Silvio 
e. Beisitzer 
 i. Leiter Betriebskommission  Bieri Sascha 
 ii. Sportchef Aktive Herren  Cavkic Edi 
 iii Weiterentwicklung Frauenfussball  Pulfer Raphael 
 
f. Vizepräsident  Bieri Sascha 
g. Revisoren  Savic Slaven 
   Stauffer Marc (Ersatzrevisor) 
 
Der Präsident dankt für die Bereitschaft und Unterstützung. Yves Castella und Willi 
Girard werden bei Bedarf auch weiterhin an den Sitzungen teilnehmen.  
 
Die Funktionen (Trainer und Funktionäre) innerhalb der Kommissionen werden spätes-
tens Ende Monat kommuniziert.  
 
 
7 Anträge des Vorstandes oder von Vereinsmitgliedern 

a. Antrag Vorstand: Kombination Mitgliederbeitrag Sponsorenlauf/Aktive 
Ewige Diskussionen um die Aktiven, welche am Sponsorenlauf jeweils mind. 
CHF 100.00 einnehmen müssen. Die entsprechende Kommunikation kommt 
nicht immer bis zum Mitglied. Der Vorstand stellt den Antrag den Beitrag Aktive 
um CHF 100.00 zu erhöhen (Total CHF 500.00). Sollte das Aktivmitglied jedoch 
zum Zeitpunkt des Sponsorenlaufes teilnehmen, werden die 100.00 zurückerstat-
tet. Der Antrag wurde abgelehnt. Zudem wird von einem Mitglied erläutert, dass 
der Anlass als obligatorischer Vereinsanlass durchgeführt werden soll. Die Helfe-
reinsätze sollen geregelt werden, auch sollen die Einsätze am Mitgliederbeitrag 
angerechnet werden. 

  



  

  

b. Statutenänderung: nicht profit / bei Auflösung  
Die Statuten sollen ergänzt werden. Willi Girard erläutert die Änderungen. Beide 
Artikel werden angenommen: 
 
Art I Allgemeine Bestimmungen / 2. Zweck / weitere Bestimmungen 
2.5 Der Verein arbeitet nicht gewinnorientiert. 
 
Art III. Finanzen 
13. Bei Auflösung des Vereins fällt ein allfälliges Vermögen ausschliesslich ge-
meinnützigen Zwecks zu. 

 
 
8 Festlegung Budget und Beiträge 2023/2024 
Der Finanzchef erläutert das Budget und teilt mit, dass in diesem Jahr kein Lotto statt-
finden wird. Eine Ersatzlocation für das ehemalige Wylerhuus wurde nicht gefunden. 
Die Mitgliederbeiträge bleiben in jeder Kategorie unverändert. Das vorliegende Budget 
wurde einstimmig genehmigt.  
 
 
9 Spielbetrieb/Projekte 

a. Projekt «Beitragsfreiheit» Mitglieder 
Das Mühsamste in einem Verein ist der Mitgliederbeitrag. Die Idee ist, dass je-
des Mitglied die Möglichkeit hat, einen Götti/Gotte zu finden, der einem den Bei-
trag bezahlt. Sobald der Sponsoringbeitrag eingegangen ist, wird der Mitglieder-
beitrag dem Mitlied zurückerstattet. 

b. Neu verfügen wir über ein FF-09 Team, welche den gleichen Mitgliederbeitrag 
zahlen wie die Junioren G. 

 
 
10 Ehrungen 
Marc Stauffer wird als Ehrenmitglied vorgeschlagen und mit einem Applaus angenom-
men. 
 
 
11 Verschiedenes 

a. Rechnungsversand kommende Saison, Information Möglichkeit auf Teilzahlung 
Die Rechnungen für die Saison 23/24 werden ausschliesslich elektronisch ver-
sendet. Nach 30 Tagen wird eine Mahnung via Postweg versendet und bei Nicht-
zahlung werden die Spieler intern gesperrt. 

b. Bestellzeitpunkt Material für Mitgliederausrüstung 
Die Mitgliederanprobe findet in der Woche 34 statt. Die Ausrüstung wird spätes-
tens Mitte September bestellt.  

c. Projekt BEA 
Wir suchen Leute, welche an der BEA eine Aufgabe übernehmen. Wir sind auf 
alle Helfer angewiesen. Dies soll nicht mehr ein Ein- oder Zweimann Projekt 
sein, sondern ein Vereinsprojekt.  

d. Das Bussenreglement erhält einen neuen Artikel 17: 



  

  

Ab der Saison 2020/2021 haben alle SpielerInnen die Möglichkeit, im Zweijah-
resrhythmus das FC Wyler-Trainingsset gratis beim Verein zu beziehen. Nach 
Erhalt des Sets wird von den Mitgliedern erwartet, dass sie mit der entsprechen-
den Ausrüstung trainieren und diese an den Spieltagen tragen. Wechselt ein Mit-
glied ein Jahr nach Erhalt des Gratissets den Verein, wird ihm gemäss den Sta-
tuten der Restbetrag in Rechnung gestellt.  

 
Philippe Page schliesst die Hauptversammlung um 19.27 Uhr. 
 

 
Cornelia Nocera 


